



## 2学期 始業式 10月16日

4日間の秋休みを過ぎて、2学期がいよいよスタートしました。4年の代表児童が、2学期に頑張ることを具体的に堂々と発表しました。また、学校図書支援員のおすすめの本の紹介もありました。2学期も、楽しい行事がたくさんあります。いろいろな行事を通して、たくさんのことを学んでほしいと思います。



## PTAより

## 10/18 よんみろ会

かしの木よんみろ会のみなさんが来校して、読み聞かせをしてくださいました。子供たちも目を輝かせながら、聞いています。内容も面白い物や怖い物、季節を感じさせる物と読み聞かせをしてくださる方々の思いをのせて読んでくださいます。子供たちも、読み聞かせを楽しみにしています。本は、心の栄養です。読書好きの子供たちを育てるためにも、この読み聞かせは役立っていると思います。学校・家庭・地域が一体となって子供たちの家読が、推進されるといいと思います。秋の夜長、テレビのスイッチを切って、家庭でも我が子に読み聞かせをしてみませんか。



## 10月18日(金) 給食感謝集会

給食感謝集会がありました。小林小学校(東方給食センター)の英先生(栄養教諭)に来校していただいて、給食センターに関する話をしていただきました。最後に、各学年の代表児童が、お礼を言ったり、お礼の作文を読んで、作文集を手渡したりしました。



## 【11月の主な行事】

- |                                |                                |
|--------------------------------|--------------------------------|
| 1日(金) 全校朝会                     | 14・15日(金) 修学旅行(6年)             |
| 2・3日(日) <b>小林市文化祭</b>          | 15日(金) <b>西諸音楽大会(3・4年)</b>     |
| 5日(火) 青空さわやかタイム<br>みやぎきシェイクアウト | 18日(月) <b>秋の遠足(1~4年)</b>       |
| 6日(水) 国際交流(下学年)                | 19日(火) 交流給食(2年)                |
| 7日(木) クラブ 交流給食(3年)             | 21日(月) 交流給食(5年) クラブ ALT        |
| 8日(金) <b>よんみろ会</b>             | <b>23日(土) こばやし秋祭り(子供みこし参加)</b> |
| 11日(月) 代表委員会                   | 25日(月) 中学校新入生保護者説明会(6年)        |
| 12日(火) 小支避難訓練(火災) 交流給食(6年)     | 26日(火) 宮崎牛学校給食 委員会 ALT         |
|                                | 28日(木) ふれあい交流(1年) 交流給食(6年)     |
|                                | 29日(金) <b>よんみろ会</b>            |

## 「食育授業」(1年・4年)

10月18日(金)に、1年生と4年生を対象に食育授業が行われました。

小林小学校(東方給食センター)の英先生においでいただき、栄養教諭と担任と養護教諭の3名でのTT(ティームティチング)授業を実施しました。

1年生の授業は、好き嫌いをなく食べようと言うことで、国語の教材の「りっちゃんサラダ」を3つの食品群(赤・黄色・緑)に分類し、どの食材も自分たちの体を作ったり守ったりする働きがあるので、食べましょうという学習でした。紙芝居での導入から、タブレット(食品群分類シート)を使っての展開でした。子供たちは、食品を上手に分類し、好き嫌いをなく何でも食べようという気持ちの高まりが、見られたような気がしました。家庭でも好き嫌い無く、何でも食べられるように声かけをお願いします。

4年生の授業は、「おやつ」について考えていました。おやつには、どのようなものを使用されているか、どれだけのカロリーがあるのか等を調べ、おやつの必要性とどんなものがおやつにふさわしいかを考えることができました。子供たちにとってのおやつは、スーパーやコンビニで買ってきたものという意識が強く、保護者の作ったおにぎりやふかし芋などは、おやつと考えていない子供たちもいたようです。バランスのとれた安心安全な手作りおやつが、子供たちに食べさせられるといいですね。4年生は、来年5年生になります。授業では、家庭科の学習も始まります。自分でおやつを作るという観点からも、ここでの授業の広がりが生まれるといいです。



## 「非行防止教室」(インターネットに係る犯罪等)

10月24日の参観の日に非行防止教室をNTTドコモの方を招いて行いました。東方小の子どもたちも、ケータイ電話やスマホ・パソコンをいろいろなことに利用しています。電話だけでなく、ゲームやメールや音楽、そしてSNS利用などです。学校でも、タブレットやパソコンを活用した授業を行っています。学校のパソコンやタブレットには、フィルタリングがかけられて、教育情報以外のものは見られなくなっています。また、メールなどの書き込みについては、情報モラルの学習も行っていますが、家庭での実態はどうでしょうか。

メールやSNSで情報を発信するとき、大切なのは「相手を想像する力」ということでした。それは「思いやり」に似ています。発信した写真や文章を見た人がどんなことを思い、考えるか、うれしくなるのか、傷つくのか、喜ぶのか、悲しむのか、そして、それは人によって違うのか、同じなのか・・・。情報の発信は簡単ではないことを小学生でもきちんと理解しておく必要があると感じました。そこで、家庭でもう一度、ケータイ電話やスマホ・パソコンの使い方について話し合っていたきたいです。



## 学校からのお知らせ

**11月2日～3日は「小林市文化祭」です。**

この期間、小林市市民体育館には、東方小学校の子どもたちの作品(絵画や習字、工作や家庭科の作品等)が飾られます。ぜひ、子どもたちの頑張りを見ていただくと嬉しいです。

**11月15日(金)は「西諸音楽大会」です。**

小林総合文化ホールで、本校は、3・4年生児童による合唱、リコーダー奏を発表します。西諸地区の小学生、中学生の音楽大会です。地域の方々もお時間があれば、ぜひ会場へ足をお運びください。お待ちしております。

※ カラー版は、東方小学校ホームページでご覧いただけます。

